



Chinese
Landscape Architecture
本期主题 风景园林小气候



QK1807049

中文核心期刊 | 中国科技核心期刊



ISSN 1000-6664

邮发代号: 82-217

CN 11-2165/TU

定 价: 48.00 元

Vol.34
02 2018

266



主题 风景园林小气候

魏冬雪 刘滨谊*

上海创智天地广场热舒适分析与评价 / 5

(马来西亚) 黄玉贤 (新加坡) 陈俊良* 童杉珊 撰文
童杉珊 译

利用城市绿化缓解新加坡热岛效应方面的研究 / 13

王晶熹 刘晖 宋菲菲 郭锋

基于场地生境营造的城市风景园林小气候研究 / 18

刘滨谊 司润泽

基于数据实测与 CFD 模拟的住区风环境景观适应性策略——以同济大学彰武路宿舍区为例 / 24

薛思寒 肖毅强 王琨*

湿热地区景观要素配置对园林热环境的影响研究 / 29

齐羚 马梓烜 郭雨萌 刘加根 宋志生

基于微气候适应性设计的天津市蓟州区西井峪村山水格局分析 / 34

赵晓龙 卞晴 赵冬琪 张波

寒地城市公园春季休闲体力活动强度与植被群落微气候调节效应适应性研究 / 42

专题 纪念王绍增先生

成玉宁

唯理求真 斯人犹在——忆王绍增先生 / 49

金荷仙

纸上园林——送王绍增先生 / 52

金荷仙

亦师亦友 如父如兄——怀念王绍增先生 / 53

田朝阳

我心中的王老 / 54

高翊

痛哭王主编绍增先生 / 55

杜春兰 周容伊

思远流长 巴谷回音——忆王绍增先生 / 58

张文英

实事求是 追寻真理——王绍增先生探索和践行风景园林学科建设的态度 / 62

古德泉

忆恩师王绍增先生 / 66

孙大江 杨玉培 唐琴 陈其兵*

追忆王绍增先生 再探西蜀园林 / 70

傅凡

高山仰止——怀念王绍增老师 / 74

冯娴慧

缅怀先师王绍增先生 / 78

高伟

王绍增先生的善境思想 / 80

风景园林理论

张德顺 杨韬

应对生态保育规划的风景区生态资源敏感性分析——基于生态资源评价结果 / 84

郑俊鸣 朱丹丹 蒋梦莹 方笑 邓传远*

福州市 3 个山地公园三维绿量与其影响因子特征研究 / 89

熊伟婷 李迎成* 朱凯

伦敦摄政运河沿岸游憩空间发展模式及启示 / 94

高飞 邵龙*

遗产线路视野下的中东铁路工业遗产价值评价与分级——以成高子—横道河子段为例 / 100

绿色基础设施

费文君 丁佳颖 曹颖

从“泄洪沟”到“海绵园”的滨水绿地适用性设计 / 106

金云峰 高一凡 沈洁*

绿地系统规划精细化调控——居民日常游憩型绿地布局研究 / 112

高禹诗 周波* 杨洁

城乡统筹背景下的田园型绿道使用后评价——以成都锦江 198LOHAS 绿道为例 / 116

风景园林植物

负建全 唐小清 王强 江惠敏 陈红锋*

广东珠海荷包岛海岸沙生植物综合评价与应用 / 122

杨靖 尹豪*

草甸型景观的生态种植理论与技术分析 / 128

风景园林历史

张甜甜 王浩* 连泽峰

从沧浪亭的变迁看苏州私园的历史保存和延续 / 133

林继卿 刘晓明*

福州小黄楼造园艺术探究 / 138

倾园细语

顾孟潮

草图不是“显灵板”(Ouija board)
——斯坦利·阿伯克隆比的提醒 / 144

Landscape Architecture Micro-climate

Wei Dongxue, Liu Binyi*

The Analysis and Evaluation of Thermal Comfort at Shanghai Knowledge & Innovation Community Square / 5

(Malaysia) Huang Yuxian, (Singapore) Chen Junliang*, Tong Shanshan, Translated by Tong Shanshan

Urban Greening for the Mitigation of Urban Heat Island Effect in Singapore / 13

Wang Jingmao, Liu Hui, Song Feifei, Guo Feng

Research on Habitat-site Design of Landscape Architecture Response to Urban Micro-climate / 18

Liu Binyi, Si Runze

The Landscape Adaptability Strategy of Residential Wind Environment Based on Measured Data and CFD Simulation—A Case Study of Zhangwu Road Dormitory Area of Tongji University / 24

Xue Sihan, Xiao Yiqiang, Wang Kun*

The Effects of Landscape Element Configuration on Garden Thermal Environment in Hot and Humid Regions / 29

Qi Ling, Ma Zixuan, Guo Yumeng, Liu Jiagen, Song Zhisheng

Study on the Mountain-water Patterns of Xijingyu Village in Jizhou District, Tianjin Based on the Comprehensive Analysis of Micro-climate Adaptability and Design Mechanism / 34

Zhao Xiaolong, Bian Qing, Zhao Dongqi, Zhang Bo

Research on the Adaptability between the Leisure Physical Activity Intensity and Micro-climate Regulation of Vegetation Community of Cold Region Parks in Spring / 42

Commemorating Mr. Wang Shaozeng

Cheng Yuning

The Truth-seeking Master Seems Still Alive—Recalling Mr. Wang Shaozeng / 49

Jin Hexian

Landscape Architecture Study in Papers—Commemorating Mr. Wang Shaozeng / 52

Jin Hexian

My Mentor and Friend, and also My Father and Brother—Cherishing the Memory of Mr. Wang Shaozeng / 53

Tian Chaoyang

Master Wang as in My Heart / 54

Gao Chi

Bitterly Commemorating the Chief Editor Mr. Wang Shaozeng / 55

Du Chunlan, Zhou Rongyi

Missing and Echo from the Ba Valley—A Memorial of Mr. Wang Shaozeng / 58

Zhang Wenying

Seek Truth from Facts—Mr. Wang Shaozeng's Attitude in Exploring and Practicing Landscape Architecture / 62

Gu Dequan

Recalling My Respected Teacher Wang Shaozeng / 66

Sun Daijiang, Yang Yupai, Tang Qin, Chen Qibing*

Recalling Mr. Wang Shaozeng and Re-discussing Xishu Garden / 70

Fu Fan

He Is as Great as a Mountain High: My Memory of Prof. Wang Shaozeng / 74

Feng Xianhui

Cherishing the Memory of My Teacher Mr. Wang Shaozeng / 78

Gao Wei

Professor Wang Shaozeng's Thoughts of "Shan Jing" / 80

LA Theory

Zhang Deshun, Yang Tao

Natural Resource Sensitivity Analysis in Response to Natural Resource Conservation Planning in Scenic Spots of China—Based on the Results of Natural Resource Assessment / 84

Zheng Junming, Zhu Dandan, Jiang Mengying, Fang Xiao, Deng Chuanyuan*

Tridimensional Green Biomass and Its Impact Factors of Three Mountain Parks in Fuzhou / 89

Xiong Weiting, Li Yingcheng*, Zhu Kai

The Development Pattern of Recreational Space along the Banks of London Regent's Canal and Its Reflections / 94

Gao Fei, Shao Long*

Value Evaluation of the Chinese Eastern Railway Industrial Heritage from the Heritage Route Perspective—An Example of Chenggaozi to Hengdaohezi Section / 100

Green Infrastructure

Fei Wenjun, Ding Jiaying, Cao Ying

Applicability Design in Waterfront Green Space from "Flood Discharge Ditch" to "Sponge Garden" / 106

Jin Yunfeng, Gao Yifan, Shen jie*

Green Space System Planning Fine Regulation—Research on the Layout of Daily Recreational Green Space / 112

Gao Yushi, Zhou bo*, Yang Jie

Post Occupancy Evaluation (POE) on the Rural Greenway System: A Case Study of Jinjiang 198 LOHAS Greenway in Chengdu Province / 116

LA Plant

Yun Jianquan, Tang Xiaoqing, Wang Qiang, Jiang Huimin, Chen Hongfeng*

The Synthetic Assessment and Application of Coastal Sandy Plants in the Hebao Island of Zhuhai, Guangdong Province / 122

Yang Jing, Yin Hao*

The Analysis of Ecological Planting Theory and Technology in Flower Meadow / 128

LA History

Zhang Tiantian, Wang Hao*, Lian Zefeng

Research on the Preservation and Continuation of Private Gardens in Suzhou in Perspective of the History Changes of Canglang Pavilion / 133

Lin Jiqing, Liu Xiaoming*

Exploring the Garden Art of the House of Huang Family in Fuzhou / 138

Heartfelt Whisper on Gardening

Gu Mengchao

Sketch is Never the Ouija Board—Stanley Abercrombie's Warning / 144



《中国园林》创刊于1985年

本期封面
深圳香蜜公园 / 深圳市福田区
城管局 提供



欢迎
订阅

直 捕
击 捉
新 前
鲜 沿
案 理
例 论

中国
园林

Chinese Landscape Architecture



《中国园林》学刊 2018 年征订

《中国园林》杂志由中国风景园林学会主办，是国内外公开发行的综合性、理论性学术刊物。本刊立足国内、面向国际，为国际流行大 16 开，内文全彩 144 页。感谢读者 30 余年的支持与关爱，2018 年我们继续期盼您的加入，欢迎订阅！

每期定价 48 元
全年 12 期 576 元

全国各地邮局订阅，国内邮发代号：82-217；
国际发行由中国国际图书贸易总公司承办，代号：BM 4577。
拨打电话“11185”，邮局可上门收订。
也可直接汇款到本社订阅。

《中国园林》杂志社联系方式
地址：北京市海淀区甘家口 21 号商务楼 708 室 邮编：100037
电话：010-68325020
网址：www.jchla.com

立即扫码关注



《中国园林》杂志社
官方微信平台